

PLENO EXTRAORDINARIO

MOCIÓN DE REPROBACIÓN A MARÍA CÁNOVAS

Intervención de Leticia Pareja Agulló

Señoras y señores: estamos ante una presunta víctima.

Una mujer que no ha dudado en utilizar eso, su condición de mujer, para victimizarse. Como si fuera la única en este salón de Plenos o en todo el municipio de Alhama, faltando así al respeto a tantas otras que a lo largo de los años han luchado para conseguir los derechos y libertades que disfrutamos hoy.

Esta noche, por mucho que el Partido Popular intente manipular mis palabras o el verdadero espíritu de esta moción de reprobación, dejaré claro que su problema, Sra. Cánovas, no es ser mujer, sino haber demostrado una total incompetencia y ser una pésima gestora, incapaz de ejercer el cargo que ostenta.

Nos acusa de machistas en todos los plenos y en todas sus intervenciones, y luego se permite el lujo de hablar de 'putas' de manera despectiva, despreciando con ello a todas esas mujeres. La única machista es usted.

La Sra. Cánovas llegó a la alcaldía con ocho concejales del Partido Popular, los mismos que tiene el Partido Socialista al que yo represento, pactando aún no sabemos qué con Vox y el Sr. Sibina. La mentira ha sido su trampolín a la alcaldía. La usó en campaña electoral para engañar a los vecinos y vecinas, prometiendo cosas imposibles a sabiendas, y ahora continúa mintiendo día tras día para tapar las vergüenzas de su inacción.

¿Cuándo piensa cumplir todo lo que dijo?

¿Cuándo va a bajar los impuestos?

¿Dónde está el ocio nocturno alhameño?

¿Dónde está el proyecto para cubrir el auditorio?

¿Qué ha sido de Gastroalhama?

¿Dónde está la biblioteca que iba a hacer en el antiguo recinto de los chiringuitos?

¿En qué ha reducido el gasto político si ha multiplicado los cargos de confianza para tener un séquito de fotografías y medios audiovisuales para explotar su imagen y encima ha disparado los sueldos de sus concejales?

¿Y el museo de la ciudad para poner en valor nuestras aguas termales, nuestra Semana Santa y nuestra historia?

Su lista de mentiras es inacabable. Hasta el punto que ha conseguido fragmentar a su propio equipo de Gobierno, teniendo concejales que aseguran que van a dimitir porque ya no la soportan, porque los usa como marionetas para crear problemas y luego usted solucionarlos.

La 'Alhama de todos' que prometía se ha convertido en una Alhama de nadie, o de casi nadie. Solo gobierna para usted y para unos pocos que están a su alrededor.

Es curioso que se le llene la boca al llamar a mis compañeros 'imputados', cuando su estrategia y la de su partido se basa en lanzar de manera continua acusaciones falsas para tratar que alguna prospere y de pié a un proceso que se dilate en el tiempo y que al final se acaba archivando, pero mientras les sirve para poner esa etiqueta y repetirla continuamente. Así actúa el Partido Popular a nivel local, regional y nacional, judicializando la vida política y administrativa, al mismo tiempo que tratando de politizar la justicia. Y todo ello para intentar pescar algo en río revuelto, porque con el agua limpia no son capaces de hacer nada.

De ahí que también haya acabado con la transparencia y la rendición de cuentas, que tantas y tantas horas de trabajo costó poner en marcha en Alhama, para volver al oscurantismo característico del Partido Popular. Si nadie sabe lo que hacen, no pueden juzgar si está bien o está mal. Esa es su filosofía.

Si hoy estamos aquí es por su actitud, su mala gestión y su falta de humildad.

Usted exige un respeto que no ofrece, sus salidas de tono son continuas. Pleno tras pleno abusa de su posición para cerrar todos los puntos criticando y faltando al respeto a la oposición o al Gobierno de España, saltándose a la torera el Reglamento Orgánico de este Ayuntamiento, por más que se lo hemos dicho y se lo ha recordado el Secretario.

Y que no se nos ocurra coger el micrófono, porque entonces usted nos quita la palabra y repite '¡que está hablando la alcaldesa de Alhama de Murcia!', como si estuviéramos ante la mismísima emperatriz de Roma. Además de tenernos permanentemente amenazados con expulsarnos de este pleno, cosa que está deseando y que demuestra teniendo aquí de pie al jefe de la Policía Local en cada sesión. ¿Aún no es capaz de ver lo innecesario de esa farsa?

Intenta coartar nuestra labor de fiscalización, dificultándonos el acceso a los informes y a los expedientes, convocando los plenos, las juntas de portavoces y las comisiones informativas en horario laboral, con toda la mala fe para que los concejales que no estamos liberados y nos encontramos en nuestros puestos de trabajo tengamos las mayores dificultades para poder acudir. Cuando es algo que antes se hacía por consenso de todos los grupos.

Usted, Sra. Cánovas, piensa que está gobernando con una mayoría absoluta, y olvida que tiene los mismos concejales que nosotros, ocho, y que está ahí sentada por obra y gracia de la ultraderecha y de Alhama@Una. Cuando debería hacer más reuniones que nunca y tratar de llegar a acuerdos con el resto de fuerzas políticas de este Consistorio, hace justo lo contrario. No nos ha llamado ni una sola vez para consensuar nada. Y luego nos dice que el Partido Socialista no puede hablar de democracia. ¡Menuda demócrata está usted hecha!

Su desprecio hacia la oposición es demasiado evidente, y todo el mundo lo pudo ver en el acto de presentación del Corremayo Mayor de este año, cuando nos prohibió estar presentes en la puerta del Ayuntamiento, algo que jamás había ocurrido con ningún otro alcalde/a, fuera del partido que fuera. Y todo para impedir que alguien le pudiera hacer sombra.

Este trato que nos ofrece no es diferente al que usted y su concejala de Seguridad han dado a una parte de los voluntarios de Protección Civil, a los que ha expulsado sin ningún motivo. Hecho que probablemente tendrá que explicar ante un juez.

En redes sociales tres cuartos de lo mismo. Consiente las faltas de respeto que reciben los alhameños que se atreven a comentar algo que no sea de su agrado. Hay a su alrededor un ejército de trolls o perfiles falsos que han impuesto una dictadura salvaje 24 horas al día, coartando la libertad de expresión de nuestros vecinos y atacando con furia a cualquiera que ose contradecirles.

Ha convertido el área de noticias de la página web municipal en una herramienta partidista para atacar al PSOE y las redes sociales del Ayuntamiento en su órgano de propaganda. No sé si su jefa de Gabinete recordará lo que es la deontología profesional, pero su labor, inducida o no, supone un sonrojo para el resto de profesionales.

También ha asfixiado económicamente a la mayoría de medios de comunicación locales, con mensajes y llamadas continuos para que publiquen aquel contenido que a usted le interesa y cuando a usted le interesa. Con el objetivo último de que aquellos medios plurales y libres con los que cuenta Alhama se pongan a su servicio o tengan que cerrar, consumando el apagón informativo que tanto desea.

Eso sí, mientras, destina dinero público de todos los alhameños a otros pseudomedios de la derecha y la extrema derecha y a personas muy cercanas al Partido Popular.

Sus malos modales también los han sufrido los vecinos de Condado cuando han venido aquí a explicar los problemas que tienen con el lago de La Isla. Una instalación de titularidad municipal de la que se ha desentendido y que ha desembocado en un problema para la salud, tal como refleja un informe de principios de septiembre del Director General de Salud Pública, que usted había ocultado. Su única ocurrencia fue la de conectar una manguera de agua potable para tratar de llenarlo, una medida ridícula con la que ha malgastado millones de litros en una Región en la que este bien es tan escaso. ¿Quién va a pagar ese despilfarro?

Hay innumerables ejemplos de su actitud despótica, pero el más sangrante es el que han recibido las peñas en la organización de estas fiestas. Usted les ha engañado: primero envió a su concejala de Seguridad para hacer el trabajo sucio e imponerles sus nuevas condiciones sin negociar nada de lo que les habían prometido, como son los horarios y la seguridad.

Cuando se vio acorralada por las críticas en redes sociales, que es lo único que le preocupa, entonces reuló y llamó a las peñas para hacerles una propuesta que consideramos inmoral y desleal.

Lejos de volver a hablar con ellas e intentar negociar y buscar una salida, directamente volvió a imponer su criterio inicial, que era, es y ha sido siempre, delegar en otros cualquier responsabilidad relacionada con la seguridad en nuestras fiestas. Seguridad que le recuerdo que es competencia de nuestro Ayuntamiento y él es el único responsable y garante a través de su Policía Local. Una Policía Local, por cierto, a la que también ha engañado diciendo que la iba a dotar de medios humanos y materiales, que todavía no sabemos cuáles son. Porque las únicas incorporaciones que se han producido en lo que llevamos de legislatura son las que dejamos iniciadas desde el equipo de Gobierno socialista.

Es curioso como usted abanderaba en campaña la seguridad y prometía que iba a acabar con la supuesta delincuencia que había en Alhama, y a las primeras de cambio se ha quitado de en medio pasándole la patata a otros: a las peñas, a la Delegación del Gobierno, a la Guardia Civil... ¡Es suya, asuma su responsabilidad!

La gestión que hace del municipio es nefasta. A lo largo de este casi año y medio no ha sido capaz de poner en marcha ni liderar ningún proyecto propio. Espero que no hable ahora de la RM-515 y quiera que nos creamos que ha sido cosa suya. Ya no engaña a nadie, Sra. Cánovas. Este proyecto se inició cuando usted ni siquiera vivía aún en Alhama. También espero que no presuma de la ampliación del Centro de Salud, cuando este Ayuntamiento lleva más de una década reclamándola y trabajando en la cesión de esos terrenos ante una Comunidad Autónoma ausente, que tiene abandonados a los 45 municipios de la Región, incluida Alhama.

Nada sabemos de las reivindicaciones tan necesarias que llevamos años reclamando al Gobierno regional, como la ampliación de la residencia de mayores, la rotonda de enlace de la RM-2 con la A-7, la construcción de un segundo centro de salud o la Ley de Financiación Local.

¿Dónde está la multitud de inversiones que ha traído al municipio, según dice su compañero y diputado regional Alfonso Fernando Cerón, el alcalde de la Paramount? Los alhameños no vemos ninguna.

Ni que decir tiene que estamos a 3 de octubre y este Ayuntamiento sigue sin presupuestos. Esto es gravísimo tratándose de un Gobierno de coalición que suma 11 concejales y que no debería tener ningún problema para traerlos al Pleno y aprobarlos. Es la primera vez que algo así ocurre en Alhama con un 'equipo tan preparado', según dice usted, y con un concejal de Hacienda que es el mejor pagado de la última década, el Sr. Otón, que nos cuesta a todos los vecinos 54.000 euros al año y no sabemos a qué se dedica. Desde luego, no a elaborar unas cuentas públicas y mucho menos a su otra concejalía, la de Urbanismo, donde se le amontonan los expedientes, más de 1.000 ya sin tramitar.

Sí le vemos en los Plenos incapaz de contestar cuando le preguntamos por los presupuestos. Quizá se deba a que no puede contarnos que la Relación de Puestos de Trabajo han sido incapaces de sacarla adelante el Sr. Sibina y la concejala de Personal, que es también la de Seguridad, y que tiene las mismas actitudes con los funcionarios que con el resto de colectivos con los que se relaciona. Sin la RPT no se puede conformar un presupuesto.

Así que no le queda otra que traer a Pleno créditos extraordinarios y suplementos de crédito para gastarse 5 millones de euros de los ahorros de los alhameños en no sabemos qué. ¿Pero no decían que era mentira que el PSOE había dejado 19 millones ahorrados y solo había 4? ¿De dónde han sacado el quinto? De nuevo sus mentiras quedan al descubierto.

Otro ejemplo más de descontrol es lo que vivimos el pasado mes julio, cuando trajo un punto para que el Pleno se pronunciara sobre la prórroga del contrato con la empresa que gestiona la Oficina de Recaudación, una vez que se había pasado el plazo, a pesar de que la Ley le obliga a hacerlo en tiempo y forma, tal como le advirtió el Secretario de la Corporación. Una tomadura de pelo y una falta de respeto a todos los vecinos y vecinas de Alhama. Como ya le avisamos desde el Grupo Municipal Socialista, la empresa ha recurrido esta decisión y no sabemos aún qué consecuencias legales y económicas tendrá para nuestro Ayuntamiento. Hasta sus propios compañeros de Vox y Alhama@Una la acusaron de ocultarles información.

Su equipo está mal dirigido, es un barco a la deriva y esa es su responsabilidad, que va más allá de 8 a 3 de la tarde, ejerciendo de alcaldesa solo en horario de oficina. Tiene un concejal de Festejos que no ha gestionado las fiestas porque no estaba de acuerdo con sus directrices. Además, es concejal de Educación y las AMPAS todavía lo están esperando para ver qué pasa con el programa de ocio y tiempo libre 'Un ratito más', a las que ha ninguneado y toreado, hasta el punto de tener que venir al Pleno a pedir explicaciones.

Ha abandonado el mantenimiento de los colegios, siendo el comedor del Príncipe de España la única inversión que se ha hecho esta legislatura, gracias a que nosotros la dejamos iniciada. Pero usted, una vez más, lo manipula todo y miente, colgándose una medalla. No han atendido las necesidades del resto de los centros educativos de Alhama y sus pedanías, cuando en las dos últimas legislaturas acometíamos las reformas necesarias para su funcionamiento y mejora, a pesar de ser responsabilidad de una Comunidad Autónoma que ni está ni se le espera.

Por cierto, el Sr. Ruano también es concejal de Servicios Sociales y por allí no lo han visto nunca. Su única decisión en esta área ha sido suprimir el Servicio de Mediación Intercultural, dejando a decenas de vecinos/as sin este recurso fundamental para la integración, la convivencia y el trato igualitario, así como para la conciliación familiar. Ustedes afirmaron en una nota de prensa que volvería a estar en marcha y mejorado el 1 de septiembre de 2023 y aún seguimos sin él.

Su concejal de Hostelería no habla con los hosteleros porque dicen que usted se lo ha prohibido. Algo que no nos extraña viendo sus intervenciones en los plenos.

Su concejal de Fauna seguimos sin saber lo que hace. Y así podemos seguir hasta 11. Siendo el 11 el Sr. Sibina, que esta noche tiene la oportunidad de desmarcarse de su política autoritaria y kamikaze.

Sr. Sibina, esta no es una moción para ponerse de perfil con una abstención. Si usted elige esa escapatoria o vota en contra de esta moción, ya no podrá lamentarse ni explicar a sus compañeros funcionarios del Ayuntamiento ni a todos los vecinos de Alhama que no está de acuerdo con las políticas de la Sra. Cánovas y el rumbo que ha tomado el municipio. Será, una vez más, cómplice de todo lo que está ocurriendo. Esperamos que tenga la altura de miras suficiente como para dejar a un lado cualquier rencilla personal con miembros de mi equipo y demuestre su valentía por el bien de Alhama. Esta noche no estamos planteando una moción de censura ni una ruptura del Gobierno, sino que tiene la oportunidad de dejarle claro a quien okupa el sillón de la alcaldía que no puede hacer lo que le venga en gana y que tiene que cambiar su actitud, rendir cuentas y consensuar las políticas públicas.

Vuelvo a usted, Sra. Cánovas. Voy a hacerle una pregunta que no es nueva en este Pleno y por fin espero una contestación de su boca: ¿Por qué no hay presupuestos? Por favor, no me cuente que Pedro Sánchez no ha aprobado los suyos y no me salga con Puigdemont, Cataluña y los pactos 'de no sé qué'.

Porque cada vez que les preguntamos sobre esto, responden aludiendo al Gobierno de la Nación.

Estamos en Alhama de Murcia y los alhameños queremos saber por qué no tenemos presupuestos. Algo que no depende de ninguna gestión de Pedro Sánchez, sino única y exclusivamente de la suya.

Queremos saber por qué han metido la mano en la hucha ya tres veces y han sacado 5 millones de euros de los ahorros de todos los alhameños.

Queremos saber por qué manipulan a la opinión pública diciendo que los grupos de la izquierda de este Ayuntamiento no quieren que las asociaciones cobren, sin explicarles el verdadero motivo de por qué no han cobrado ya.

Queremos saber por qué se empeñan en decir que durante 8 años el Gobierno socialista no ha hecho nada, tratando de tapar el sol con un dedo. Nuestra gestión ha servido para transformar Alhama, invirtiendo 23 millones de euros en nuevas infraestructuras y servicios públicos, como nunca antes. Y puedo poner ejemplos muy evidentes, con hechos y no con titulares vacíos como hacen ustedes:

- Construcción de un nuevo recinto ferial.
- Más de 10 millones de euros invertidos en la renovación y mejora de redes de agua y saneamiento en barrios y pedanías.
- Última fase de la rehabilitación del Castillo.
- Puesta en valor del yacimiento de las Paleras.
- Nuevo vial de El Praíco, encauzamiento de la rambla y nueva red de pluviales.
- Arreglo de caminos públicos.
- Plan sombra en parques, jardines y colegios.
- Instalación de juegos inclusivos y aparatos biosaludables.
- Construcción de una cubierta y pista deportiva en el CEIP Ginés Díaz.
- Nuevos comedores escolares.
- Construcción de un nuevo espacio cultural en los antiguos almacenes de los Canales del Taibilla.
- Declaración de Interés Turístico Nacional de la fiesta de Los Mayos.
- Renovación y mejora de los grandes contratos del Ayuntamiento: recogida de basura y limpieza viaria, mantenimiento de parques y jardines y limpieza de edificios públicos.
- Remodelación de la Casa de la Cultura y del cine Velasco, que se caían a pedazos, con nuevos camerinos y almacenes.

- Remodelación de este salón de plenos.
- Construcción del pabellón de El Praíco.
- Nuevo césped y sistema de riego en el campo de fútbol José Kubala, además de la instalación de gradas y nuevos vestuarios.
- Renovación de la pista de atletismo Antonio Peñalver.
- Renovación del parque del pabellón Adolfo Suárez.
- Construcción de un rocódromo.
- Renovación de la sala tatami.
- Nuevas pistas de pádel en El Praíco.
- Cambio de más de 3.000 viejas farolas por nuevos sistemas led.
- Instalación de placas solares en los edificios públicos.
- Aparcamientos disuasorios gratuitos próximos al centro.
- Carpa para fiestas de jóvenes en La Cubana.
- Apertura del espacio joven La Guarida.
- Construcción del skate park en Nueva Espuña.
- Construcción de un parque canino.
- Puesta en marcha del autobús directo a la Arrixaca.

- Llegada de nuevas empresas al parque industrial, gracias a su ampliación y mejora de infraestructuras y servicios.
- Creación de un centro especial de empleo.
- Nueva ordenanza de terrazas.
- Ayudas a los sectores afectados por la pandemia y supresión del impuesto de terrazas a bares y restaurantes, que ustedes han recuperado.
- Centro públicos cardioprottegidos.
- Puesta en marcha de la aplicación de incidencias MejorAlhama.
- Embellecimiento de espacios públicos a través de concursos de arte urbano.
- Remodelación integral de la Plaza de Abastos, incluyendo una nueva cubierta.
- Puesta en marcha y subvención del 50% del servicio de taxi a pedanías.
- Renovación de centros sociales de las pedanías.
- Centro de formación agroecoturístico en El Berro.
- Red de fibra óptica en distintas dependencias municipales y pedanías.
- Premios a la Cultura del Esfuerzo.
- Creación del Programa de Medidas Alternativas a la Expulsión.

- Ayudas al transporte universitario y becas ERASMUS.
- Servicio de Proximidad Matutino.
- Programa de ocio y tiempo libre Un ratito más.
- Escuelas en épocas vacacionales para la conciliación familiar: verano, Navidad y Semana Santa.
- Programa de coordinación familiar para niños con necesidades específicas de apoyo educativo.
- Servicio de traducción, mediación y asesoramiento.
- Nuevo centro de Servicios Sociales.
- Ayudas al comercio local a través de bonos DisfrutaAlhama.

Así un largo etcétera...

Y nos hubiera gustado hacer más, porque somos ambiciosos y nos dedicamos en cuerpo y alma a nuestra responsabilidad como servidores públicos, sacrificando todo lo demás, incluida nuestra vida personal.

Quiero recordarle que lidiamos con un ataque informático que paralizó el Ayuntamiento durante meses, y renglón seguido tuvimos que hacer frente a la mayor crisis sanitaria de nuestra historia reciente, la pandemia mundial de la Covid-19, que dejó en suspenso los proyectos durante dos años, teniendo que destinar todos los recursos públicos a la gestión de esta crisis. De lo contrario, obras como la del nuevo parque de La Cubana habrían estado terminadas mucho antes.

Una pandemia, por cierto, en la que usted y su equipo de entonces estuvieron desaparecidos, mientras el resto de la sociedad trabajó sin descanso. Ni siquiera fue capaz de llamar a la anterior alcaldesa para ofrecer cualquier ayuda. Una alcaldesa, la de entonces, que no es ningún florero, como dijeron la semana pasada, sino una persona ejemplar, humilde, educada, entregada, con una capacidad más que demostrada, cercana y una verdadera lideresa. Valores que le quedan muy lejanos, Sra. Cánovas.

Y hablando de crisis sanitarias, también le recuerdo que se inventó en la radio una Legionella para justificar que las fuentes no funcionaban, generando una alarma social con otra mentira más por la que todavía no se ha disculpado.

Fuentes que tiene paradas por falta de mantenimiento y por su inoperancia.

La misma desidia que aplica a todos los servicios públicos, como el de recogida de residuos y limpieza viaria, que es un auténtico desastre. Primero salieron presumiendo de los nuevos contenedores y cuando la gente comenzó a criticar lo mal que estaban haciendo su implantación, volvieron a salir a tirar balones fuera y a echar la culpa a los demás. Ni siquiera han sido capaces de poner en marcha las mejoras que incluye el nuevo contrato ni exigirle su cumplimiento a la empresa.

Hoy sufrimos el abandono de calles, plazas, parques y jardines, mobiliario público y otros elementos urbanos por su inacción. Alhama está sucia y abandonada. No han sido capaces de hacer unos presupuestos, lo que deja maniatado a nuestro Ayuntamiento y las consecuencias las sufren los vecinos del municipio y aquellos que vienen a visitarnos.

Tampoco han sido capaces de poner en marcha la empresa pública del agua, después de encontrarse con el trabajo hecho.

Este último año y medio hemos hablado mucho sobre el parque de La Cubana. Un proyecto de remodelación integral de nuestro centro urbano, que incluía la plaza de la Constitución, por el que todas las corporaciones anteriores a ésta han luchado desde los años 60. Y que ha venido usted a cargarse, como si tuviera el derecho a estar por encima de la historia de Alhama. Primero promete reabrir el parking; después lleva a cabo una consulta fraudulenta y otra ridícula en la que solo participa el 1% de la población para hacer un trozo de parque. Y ahora, su última ocurrencia es que va a echar ahí zahorra. Lo que iba a ser el gran pulmón verde urbano de Alhama, un espacio de 30.000 metros cuadrados para el ocio, salud y deporte de niños, jóvenes, adultos y personas mayores, lo ha convertido usted en un cementerio de árboles.

Tal era su obsesión con llevar la contraria al anterior Gobierno socialista que fue capaz de devolver la mayor subvención recibida nunca por nuestro Ayuntamiento, procedente del Gobierno de España, de casi 2 millones de euros. Dinero destinado en su mayor parte a ese proyecto, que ya estaría terminado y pagado.

Tanto que critica al Ejecutivo central y no para de enviar dinero a Alhama. El más reciente, otros 3 millones de euros para los proyectos del Castillo, Las Paleras y el Museo Arqueológico Los Baños. Lo que pasa es que a usted y a su grupo se les olvida siempre mencionar de dónde viene ese dinero. Sin embargo, se deshace en halagos y le da toda la pomposidad del mundo a las migajas que promete López Miras, que encima luego nunca llegan.

Tenemos un Gobierno local inestable, que tiene paralizada y en retroceso a esta ciudad a causa de su incapacidad, falta de humildad y actitud déspota, Sra. Cánovas.

Debe usted hacer examen de conciencia y dejar de tratar a todos los alhameños como si fueran sus súbditos.

Al margen de los apoyos que tenga hoy esta moción, los vecinos y vecinas de Alhama ya la han reprobado. Por ello, le pido, le pedimos, que pida perdón de manera sincera y que comience a tratar a los demás con el respeto que se merecen.

Cambie de actitud, sepa estar a la altura de lo que representa, porque es la máxima responsable de lo ocurre en el municipio, y sea capaz de dignificar el cargo que ostenta.